

Prix de l'Abonnement - Edition Quotidienne
 1 An 6 Mois 3 Mois 1 Mois
 POUR LES ETATS-UNIS... \$ 9.00 \$ 4.50 \$ 2.25 \$ 0.75
 POUR L'ETRANGER..... 12.15 6.10 3.05 1.05
 Les abonnements se soldent invariablyment d'avance

LE NUMERO  **CINQ SOUS**

Prix de l'Abonnement - Edition Hebdomadaire
 1 An 6 Mois 3 Mois 1 Mois
 POUR LES ETATS-UNIS... \$3.00 \$1.50 \$1.00 \$0.75
 POUR L'ETRANGER..... 4.00 2.05 1.35 1.05
 Les abonnements datent du 1er et du 15 de chaque mois

L'Abeille de la Nouvelle-Orléans

POLITIQUE LITTÉRATURE

PRO ARIS ET FOCIS

SCIENCES ARTS

Fondée le 1er Septembre 1827

NOUVELLE-ORLEANS, MERCREDI MATIN, 17 JUIN 1914

87ème Année

L'Entente Franco-Allemande

Notre excellent confrère "La Petite Gironde" étudie la question d'un rapprochement franco-allemand.

Nos lecteurs n'ont point oublié la conférence tenue l'an dernier à Berne entre parlementaires allemands et français désireux de travailler à un rapprochement entre la France et l'Allemagne. Nous avions dit alors que cette réunion nous paraissait devoir être plus dangereuse que bienfaisante. Pourtant ceux qui y participèrent prétendent continuer l'œuvre chimérique qu'ils avaient pu être un peu légèrement éphémères.

En ce moment même, un comité permanent, institué à la suite de la conférence de Berne est réuni à Bâle. Je ne mets pas en doute les intentions généreuses de mes collègues de la Chambre et du Sénat qui vont conférer avec les députés allemands. Je n'en regrette pas moins des conférences qui, pour être officieuses, n'en présentent pas moins des inconvénients certains.

Dira-t-on que des initiatives de ce genre, survenant après des difficultés graves entre la France et l'Angleterre, ont cependant contribué à l'Entente cordiale? La réponse est facile. Il y a une différence trop évidente entre la situation de la France et de l'Angleterre, même après Fashoda, et la situation qui est faite à la France et à l'Allemagne après la guerre de 1870, et la série des événements plus récents qui montrent un antagonisme irréductible entre les deux grandes nations.

L'Allemagne victorieuse n'a pas cessé de nous menacer sur ses armements, incessamment accrus. Constamment, elle a renforcé son armée, augmenté sa puissance navale. Malgré les lourds sacrifices que lui imposent ses efforts antérieurs, elle manifeste encore sa volonté persévérante d'acquiescer sur nous ou plutôt contre nous une supériorité décisive. Que valent, à côté de ces faits et des actes du gouvernement impérial, les déclarations plus ou moins pacifiques de parlementaires qui, s'ils peuvent parler, ne peuvent point agir? Ils n'ont pas constitutionnellement des prérogatives semblables à celles des parlementaires français. Ceux-ci jouent donc un rôle de dupes. Quand ils prennent une attitude dans une conférence internationale, quand ils font des promesses, ils sont engagés d'honneur à tout faire pour les tenir, et ils ont, eux, une action directe sur le gouvernement.

Si le comité permanent réuni à Bâle convenait, par exemple, qu'on doit préparer une limitation des armements, une diminution des charges militaires qui pèsent sur les deux nations, les députés allemands ne pourraient faire au Reichstag qu'une démonstration stérile. Au contraire, M. Jaurès et M. Augagneur risqueraient, en préconisant le retour à la loi de deux ans et la réduction de nos effectifs, de désarmer réellement notre pays et de nous mettre, au regard de l'Allemagne, dans une infériorité périlleuse.

Le moment est, en vérité, mal choisi pour engager avec nos voisins d'outre-Rhin des conversations dont on n'aperçoit pas bien les avantages possibles, mais dont on voit trop les inconvénients.

Est-ce à dire qu'il faut décourager toutes les bonnes volontés qui essaient d'améliorer la situation interna-




DÉPÊCHES

DES DEUX HÉMISPÈRES

SERVICE DE LA "UNION ASSOCIATED PRESS"

PHONE M. 3487

L'Abeille reçoit de toutes les parties du monde des dépêches quotidiennes qui lui sont transmises par la Presse Associée de l'Union

Le Mexique

HUERTA EST CHANCELANT.

Dépêche Spéciale à l'Abeille.
 Vera-Cruz, 16 juin.—Les rapports reçus de Mexico, ce soir, indiquent assez clairement que le peuple et l'armée se montrent hostiles envers Huerta, et que des manifestations ne tarderont pas à éclater, demandant la démission de Huerta.

VILLA ET CARRANZA.

Dépêche Spéciale à l'Abeille.
 Juarez, 16 juin.—La rupture entre Villa et Carranza semble imminente. Un fait assez grave ce soir paraît donner raison à cette hypothèse. Le colonel Oballos, chef partisan de Villa à Paris, se voit possession du bureau de la géographie fédéral dirigé par des Carranzistes et a placé ses hommes en charge de l'établissement ainsi que du local servant d'office de renseignements. Le colonel a donné l'ordre que les documents contenus dans ces deux bureaux ne doivent pas être divulgués. Une heure après cet incident les citoyens ont été vivement alarmés par des querelles violentes entre des soldats de l'armée du général Villa, et des partisans du général Carranza. Plusieurs coups de feu ont été échangés. Le bruit court que Villa, à la tête de deux mille hommes, s'avance vers Juarez, pour défer Carranza.

La royauté bien gardée

Dépêche Spéciale à l'Abeille.
 Londres, 16 juin.—Des précautions extrêmes sont prises pour protéger les membres de la famille royale contre les attaques de suffragettes militantes. Aux courses d'Ascot, un millier de policiers et de détectives veillaient à la sûreté des personnes de la Cour.

Pas de vente de cuirassés à la Grèce

Dépêche Spéciale à l'Abeille.
 Washington, D. C., 16 juin.—Les cuirassés Mississippi et Idaho ne seront pas offerts en vente à la Grèce. La Chambre des représentants a manifesté une si forte opposition, que le secrétaire Daniels a retiré sa proposition.

nationale? Ce n'est certes pas mon avis. Je crois, au contraire, qu'on peut sans danger, et même très utilement, travailler, par exemple, à développer les relations commerciales entre les divers pays, créer des intérêts communs.

J'ai, pour ma part, applaudi et participé à la constitution de comités commerciaux franco-anglais, franco-espagnol, et même franco-allemands, et je répondrai avec empressement à la convocation de l'honorable M. Baïr qui a pris l'initiative de réunir à Bruxelles une conférence interparlementaire du commerce.

Dans cette conférence, nous ne nous rencontrerons pas seulement avec des Belges, des Anglais, des Russes,

JAMES GORDON BENNETT MOURANT.

Le grand chef du "New York Herald" agonise à Paris.

Dépêche Spéciale à l'Abeille.
 Paris, 16 juin.—Il y a quelques semaines, la rumeur courait à Paris que M. James Gordon Bennett, propriétaire du "New York Herald", au cours d'une croisière qu'il accomplissait dans le mer des Indes, était tombé gravement malade. La nouvelle fut démentie, puis la convalescence du grand journaliste-millionnaire annoncée. Cependant aujourd'hui, le grand vieillard est couché dans son hôtel de l'avenue d'Éna, où, parmi ses porcelaines de prix et ses beaux portraits du français Hensius, il agonise, dit-on, à l'endroit même où, il y a six mois, il jouait avec ses admirables petits chiens pékinois.

Pour échapper au déshonneur

Dépêche Spéciale à l'Abeille.
 Chattanooga, Tenn., 16 juin.— Sous le coup d'une double disgrâce, — destitué de son rang de capitaine d'infanterie de marine des Etats-Unis, et séparé de sa femme par un arrêt de tribunal, — le capitaine E. E. West s'est logé une balle de revolver dans la tête. La blessure n'est pas mortelle, mais si le désespéré ne revient il sera aveugle pour le reste de ses jours, la balle ayant paralysé le nerf optique.

Meurtrier capturé.

Dépêche Spéciale à l'Abeille.
 Clarksdale, Miss., 16 juin.— L'assassin du shérif J. R. McDougall, du comté de Carroll, a été arrêté ce matin, au village de Marks, près de Clarksdale. Le shérif avait été tué, il y a sept ans, par Bob Meyers, nègre, qui avait réussi à échapper aux recherches des autorités policières du Mississippi jusqu'à ce jour. Le gouverneur Brewer, beau-frère de la victime, a promis une récompense de mille dollars à celui qui a appréhendé le meurtrier.

Le policeman aviateur

Dépêche Spéciale à l'Abeille.
 Grand Rapids, Mich., 16 juin.— A la réunion annuelle des chefs de police des Etats-Unis, le chef Sebastian de Los Angeles a prédit que bientôt l'on verra des policemen aviateurs, en faction dans l'air.

LA COUPE DE POLO EST AUX ANGLAIS

Dépêche Spéciale à l'Abeille.
 New-York, 16 juin.— Les Anglais sont vainqueurs dans la deuxième rencontre de polo, marquant 4 contre 2, et remportant ainsi la coupe.

Les Allemands y seront aussi représentés, et nous aurons à rechercher avec eux, comme avec les délégués des autres nations, les moyens de mettre fin à une guerre de tarifs également préjudiciable aux commerçants de tous les pays. Nous nous efforcerons aussi d'adoucir les formalités, trop souvent vexatoires, des règlements douaniers; nous travaillerons à accroître les facilités de transaction, à établir des rapports économiques de plus en plus nombreux et fructueux.

C'est dire que, nous aussi, à la conférence de Bruxelles, nous ferons œuvre de paix. Mais la modestie de nos propositions les empêche de devenir dangereuses. Nous laissons, en effet, au gouver-

nement responsable l'exclusive direction de notre politique internationale. Le patriotisme commande quelquefois d'agir; il commande aussi parfois de savoir se faire.

CHARLES CHAUMET.

Nouvelles de la Louisiane

Lac-Charles, 16 juin.— Le puits de la "Rescue Oil Company" qui était inactif depuis quelque temps, a repris son feu aujourd'hui. Le rendement est de 3,500 barils de pétrole par jour.

Lac-Charles, 16 juin.— M. E. J. Thiborgen, de la Nouvelle-Orléans, secrétaire du conseil de direction des "Bull Mooses", est à

L'ORAGE A PARIS.

Dépêche Spéciale à l'Abeille.
 Paris, 16 juin.— Outre les immenses pertes matérielles causées par le terrible orage de lundi, il y a eu des morts à déplorer. Il est probable qu'une vingtaine de personnes ont péri, englouties dans les affaissements de terrains, ensevelies sous les ruines des maisons, et emportées dans les égouts par les courants rapides. De tous côtés arrivent de nouveaux détails du désastre. Les maisons, minées par des torrents, s'écroulent, et les rues offrent le spectacle de la désolation la plus complète. Les habitants manquent d'eau potable, sont privés de gaz et d'électricité, on attribue la plupart de ces effondrements au lent travail qui, depuis les inondations de 1910, ronge le sol de Paris.

La catastrophe du fleuve St-Laurent

Dépêche Spéciale à l'Abeille.
 Québec, 16 juin.— Sous la présidence de lord Morsay, une commission d'enquête siège ici pour fixer la responsabilité de la perte du steamer "Empress of Ireland" qui a coulé à pic à la suite d'une collision avec un houillier danois sur le fleuve St-Laurent. Plus de mille personnes ont péri dans cet affreux désastre.

La foi de Mme Burch.

Dépêche Spéciale à l'Abeille.
 New Haven, Conn., 16 juin.— M. Mark H. Burch, de New-York, est mort subitement pendant qu'il assistait à la partie de baseball de Yale-Harvard. Les médecins ont déclaré qu'il avait succombé à une attaque d'apoplexie, mais son épouse est dans le doute. Elle déclare que M. Burch est pas mort, et se propose de faire transporter le corps à New-York pour qu'il soit examiné par les praticiens de "Christian Science".

Mort du juge Hornblower.

Dépêche Spéciale à l'Abeille.
 Litchfield, Conn., 16 juin.— M. William Butler Hornblower, l'un des juges de la cour d'appel de New-York, est mort aujourd'hui. Il a succombé à une attaque cardiaque. M. Hornblower était un juriste distingué. Il avait été nommé membre de la cour suprême des Etats-Unis par le président Cleveland il y a quelques années, mais des intrigues politiques firent que le Sénat refusa d'approuver sa nomination.

William J. Grove est identifié

Plusieurs personnes ont identifié Wm. J. Grove, devant la cour de district des Etats-Unis, comme étant l'un des deux voleurs qui avaient dévalisé un train de la "Illinois Central Railroad" le 4 juillet 1913, près de Batesville, Miss.

Inspection de la brigade navale

Le campement trimestriel de la Brigade Navale Louisianaise, aura lieu le 19 courant. Le département de la marine a prié le gouverneur de faire une pétition afin d'obtenir les services d'un officier naval avec ses assistants, pour instruire la milice navale louisianaise.

Congrès international du Coton

Dépêche Spéciale à l'Abeille.
 Paris, 16 juin.—Le Congrès International du Coton s'est ajourné aujourd'hui. Sir Charles Wright Mac Ara, président du comité de la Fédération internationale de filateurs de coton, a prononcé un discours dans lequel il a annoncé, le tenant de sources bien informées, que l'avenir est très sombre, aux Etats-Unis et en Angleterre. En France il y a quelque espoir. En Autriche, les filateurs dédaignent le coton américain et adressent leurs commandes à l'Inde. Sir Charles conseille comme remède à cet état de choses, de réduire la production du coton.

Le colonel Roosevelt à Londres.

Dépêche Spéciale à l'Abeille.
 Londres, 16 juin.— Le colonel Roosevelt a fait ce soir une conférence devant la Société Royale de Géographie. Il a dit qu'il y avait encore bien d'autres choses à ajouter à la carte du Brésil, à part la rivière du "Douté". Il est à remarquer que les cartes les plus récentes de l'Amérique du Sud, ne contiennent aucune indication de la région que l'illustre conférencier a explorée. "Celle immense étendue de terre que j'ai traversée pendant trente-sept jours," a dit le colonel, sera un jour habitée par une grande population industrielle. Je conseille à la Société Royale de Géographie d'envoyer une expédition étudier le fleuve que j'ai découvert. Vous aurez mon concours ainsi que l'aide et le bon vouloir du gouvernement du Brésil."

Une succession de soixante millions

Dépêche Spéciale à l'Abeille.
 St-Louis, 16 juin.—La succession de James Campbell, riche industriel propriétaire de chemins de fer et d'utilités publiques est évaluée entre trente et soixante millions de dollars.

Il lègue toute sa fortune, sauf quelques millions à l'Université de St-Louis, dirigée par les frères Jésuites. Cet argent doit servir à la construction et au maintien d'un grand hôpital.

Série de vols.

Un noir nommé James Scott, habitant 2718, Sud Claiborne, a été appréhendé et écroué, pour s'être approprié des habits évalués à 18 dollars et appartenant à Walter Sheldon, 722, Nord Prieur.

Une jeune domestique, Maude Greenwald, a été arrêtée et incarcérée à la première station de police, sur une plainte d'Ada Haas. Maude Green est accusée de s'être emparée de robes, bijoux, d'une ceinture, d'un corset, et tablier, le tout valant \$12.50.

Manuel Garcia s'est plaint à la police hier matin, qu'un cambrioleur s'était introduit chez lui, 2630, rue Quartier, et avait fait main basse sur un pantalon, dans la poche duquel se trouvaient \$35. Le filou s'est esquivé par une fenêtre.

La demeure du Révérend Albert Witt, 217, rue Nord Remparts, a été également cambriolée hier matin, par un malfaiteur inconnu, qui s'est accaparé des bijoux évalués à \$30, et \$12.50 en argent. La police ouverte une enquête.

Le Cabinet Viviani devant la Chambre

Le vote de la Chambre sur les déclarations du nouveau ministère ne devra surprendre personne. Cependant, l'éphémère ministre Ribot avait croulé sur la question des trois ans! Aussi, se demandait-on avec angoisse quelle attitude M. Viviani allait bien pouvoir adopter pour résister au choc qui avait renversé Bourgeois et Delcassé.

Il ne pouvait pas, bien entendu, proposer le retour au service de deux ans. Après la déclaration officielle du Tsar — que l'Abeille a publiée dans ses dépêches de dimanche — c'eût été lancer un défi au bon sens et risquer de graves conflits en France, etc., qui sait? peut-être ailleurs.

Mais alors, allait-il donc se déclarer troïkinniste? C'est le parti qu'il a pris: il semble s'en bien trouver jusqu'aux lors. Les radicaux, fourvoyés un peu malgré eux au milieu des socialistes, et qui avaient refusé leurs voix à un ministre Ribot, furent trop heureux de cette occasion de se montrer socialistes en donnant leur confiance par 370 voix contre 137 à un Cabinet Viviani, tout en échappant à la lourde responsabilité de réduire le service militaire.

Législature de la Louisiane

Baton-Rouge, 16 juin.— Le bill du sénateur Parkerson contre les trusts a été adopté, ce matin, par le Sénat. Le vote était de 37 contre 1.

M. Locke a présenté un bill nommant une commission permanente pour contrôler les finances de l'état.

Deux projets de loi élargissant le cadre d'autorité du bureau de santé de l'état ont été rejetés par la Chambre.

Un bill présenté par M. Clinton

augmentant le salaire du gouverneur de l'état a été étouffé sans beaucoup de discussion. Ce bill fixait le traitement annuel du chef de l'état à \$7,500.

William J. Grove

Plusieurs personnes ont identifié Wm. J. Grove, devant la cour de district des Etats-Unis, comme étant l'un des deux voleurs qui avaient dévalisé un train de la "Illinois Central Railroad" le 4 juillet 1913, près de Batesville, Miss.

Inspection de la brigade navale

Le campement trimestriel de la Brigade Navale Louisianaise, aura lieu le 19 courant. Le département de la marine a prié le gouverneur de faire une pétition afin d'obtenir les services d'un officier naval avec ses assistants, pour instruire la milice navale louisianaise.